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Sportverein Lohhof e.V.      Unterschleißheim, den 09.05.2013 
Protokoll der Mitgliederversammlung      
vom 12.4.2013 

 
 
Ort:  Unterschleißheim, Parkgaststätte 
 
Anwesend: siehe Anwesenheitsliste 
 
Beginn: 19:43 Uhr 
Ende:  22:48 Uhr 
 
1. Bericht des Präsidiums 
 

Brigitte Weinzierl begrüßt die überaus zahlreich erschienenen Anwesenden zur 
Mitgliederversammlung, der Erste Bürgermeister, Rolf Zeitler, ist durch andere Verpflichtungen 
verhindert und wird später eintreffen. Von der Präsidentin werden zudem der Dritte 
Bürgermeister, Christoph Böck, sowie die anwesenden Stadträte der Stadt Unterschleißheim, 
die beiden Ehrenpräsidenten des SVL, Othmar Kieslich und Norbert Schindler, und die 
Vorsitzende des BLSV Kreis13, Friedl Häußler willkommen geheißen. 
Auf die rechtzeitige wie auch ordnungsgemäße Ladung zur Mitgliederversammlung wird 
hingewiesen, unter anderem im Lohhofer- und Landkreisanzeiger formgerecht im vollen 
Wortlaut am 30.03.2013 und im Internet auf der Homepage des SV Lohhof am 03.04.2013 
veröffentlicht sowie im Münchner Merkur, Süddeutsche Zeitung wie auch Nord-Rundschau. 

 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen, zu Punkt 10 der Tagesordnung, Anträge 
und Verschiedenes, liegen keine Anträge vor. Die Versammlung ist beschlussfähig und alle 
volljährigen Mitglieder sind stimmberechtigt. Zur heutigen Versammlung wurden am Eingang 
Stimmkarten ausgegeben, die bei den Neuwahlen zur Stimmabgabe berechtigen und beim 
Verlassen der Versammlung abzugeben sind. Details werden später durch den Wahlleiter, 
Manfred Utz, erläutert werden. 
 
Die Präsidentin erinnert an die im vergangenen Jahr verstorbenen Mitglieder und bittet die 
Anwesenden sich zum Gedenken an die Toten von den Plätzen zu erheben. 
 
In ihrem Jahresbericht berichtet die Präsidentin von den wesentlichen Aktivitäten im 
abgelaufenen Jahr, zu der die Jungendolympiade des Landkreises München zählte, bei der 
der SV Lohhof Ausrichter von sieben Disziplinen war. Den Organisatoren wird gedankt. Das 
reichhaltige Engagement der einzelnen Abteilungen wie auch zwischen den Abteilungen wird 
hervorgehoben. Die beiden Tennisabteilungen bereiten den Zusammenschluss zum 
01.01.2014 vor. 
 
Das Jahr 2012 konnte mit einem Überschuss von mehr als 30.000 EUR abgeschlossen 
werden, wodurch sich das Gesamtvermögen auf 282.706,55 EUR erhöht hat. 
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Gegenüber dem Vorjahr konnte ein Mitgliederzuwachs von 58 Mitgliedern verzeichnet werden, 
die Fluktuation ist inzwischen unter 11 %. 
 
Brigitte Weinzierl bedankt sich schließlich bei den Mitarbeiterinnen in der Geschäftsstelle, dem 
Präsidium, allen Mitgliedern und Funktionsträgern des Vereins wie auch Eltern und Sponsoren 
für die im Jahr 2012 geleistete Arbeit und Unterstützung und schließt mit der Bitte auf eine 
weitere gute Zusammenarbeit in 2013. 
 
Zu dem Bericht der Präsidentin, der diesem Protokoll als Anlage beigefügt ist, gibt es keine 
Wortmeldung. 
 
 

2. Berichte der AbteilungsleiterInnen 
 
- Fußball: Fritz Eisenschenk: 

Das aktuelle Jahr wird zum Jahr des Aufstiegs erklärt. Die erste Mannschaft peilt 
den Aufstieg in die Bezirksliga an, die zweite Mannschaft hat momentan 10 
Punkte Vorsprung und die dritte Mannschaft kann noch einen Relegationsplatz 
erreichen. 
Der Schuldenabbau wurde auch im vergangenen Jahr fortgeführt, so dass für 
2014 mit einer schwarzen Null bei der Abteilung gerechnet wird. 
Der Unterstützung durch die Stadt Unterschleißheim wie auch durch den 
Bürgermeister und Stadträte wird positiv hervorgehoben. Allerdings lässt die 
tatsächliche Umsetzung auf der operativen Ebene, z.B. Hans-Bayer-Stadion, zu 
wünschen übrig und ist zu verbessern. 

 
- Turnen: Manfred Haupt trägt an Stelle des erkrankten Abteilungsleiters Stefan Frisch den 

Abteilungsbericht vor. 
Der Bericht und die Ergänzung sind als Anlage beigefügt. 

 
- Tischtennis: Wolfgang Preischl: 

Das Jahr 2012 war von Stabilität und leichtem Wachstum gekennzeichnet. Die 
Abteilung hat zum 01.01.12 insgesamt 90 Mitglieder, davon 26 Jugendliche und 
nimmt mit fünf Mannschaften am Spielbetrieb teil. 
Die Finanzen waren 2012 stabil, die Ausgaben und Einnahmen haben sich die 
Waage gehalten und die Gelder fließen hauptsächlich in die Jugendarbeit. 
wurden vor allem für Übungsleiter, Fahrkosten sowie Training der Jugend 
verwendet. Die Neuwahlen haben keine große Veränderung in der 
Abteilungsleitung bewirkt. 
Ein Dank wird an die Stadt für die Unterstützung ausgesprochen. 

 
- Tennis Lohhof: Karl Horst: 
 Zum Jahreswechsel hatte die Abteilung 388 Mitglieder, im abgelaufenen Jahr 

standen 39 Abgängen 93 Zugänge gegenüber. In Vorstand hat sich in der 
Abteilungsleitung nur eine kleine Veränderung ergeben. Durch die 
Abteilungsversammlung wurde der Vorstand beauftragt und bevollmächtigt, den 
Zusammenschluss der beiden Tennisanteilungen voranzubringen.  

 Wirtschaftlich war 2012 nur knapp negativ, vor allem wegen der 
Jungendförderung. Für 2013 wurde ein ausgeglichener Haushalt ohne Spielraum 
für Investitionen in die Zukunft verabschiedet. 
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Sportlich wird von Aufstieg von drei Mannschaften berichtet, im Winter wurde mit 
8 und im Sommer mit 11 Mannschaften am Spielbetrieb teilgenommen. Bei der 
Jugend wurde Tennis Lohhof und Tennispark Unterschleißheim gemeinsam 
gemeldet. Bezüglich Turniere werden das Jugend- und Nachwuchsturnier und 
die Lohhofer Stadtmeisterschaften hervorgehoben. 
Der Abteilungsleiter dankt allen Mitstreitern aus der Abteilung, der 
Abteilungsleitung Tennispark, dem Präsidium, Funktionsträgern und der 
Geschäftsstelle des SVL sowie der Stadt Unterschleißheim, allen voran 
Bürgermeister Rolf Zeitler.  
Abschließend bricht Karl Horst eine Lanze für den Tennissport, der nicht mehr 
als elitär anzusehen ist. In seiner Abteilung sind 500 Mitglieder aus allen 
Schichten und es wird Breitensport betrieben. Daher bittet er um ähnliche 
Unterstützung wie für andere Abteilungen oder Vereine. 
 

- Judo: Peter Fuchs: 
 Die Abteilung hat als fünfte Gruppe Thai-Boxen zusätzlich zu den bisherigen vier 

Gruppen, Aikido, Judo, Ju-jutsu und Karate etabliert. Die Mitgliederzahl zum 
31.12.2012 konnte um 24 auf 308 erhöht werden, 68 % der Mitglieder sind 
Kinder oder Jugendliche. Finanziell wurde das vergangene Jahr ausgeglichen 
abgeschlossen. Sowohl beim Spitzensport wie auch beim Breitensport wurde auf 
zahlreiche nationale Erfolge hingewiesen.  

 In 2012 feierte die Abteilung ihr 40-jähriges Jubiläum, nahm aktiv an der 
Jugendolympiade des Landkreises teil und engagierte sich intensiv beim 
Inklusionsprojekt, zusammen mit der Abteilung Rehasport und SBZ 
(Sehbehinderten- und Blindenzentrum). 

 Der Stadt Unterschleißheim wird für die Unterstützung gedankt 
 

- Leichtathletik: Daniela Klimke: 
Bei der Abteilungsversammlung am 2. Februar wurde nahezu die gesamte 
Abteilungsleitung neu gewählt. Die neue Abteilungsleiterin ist Daniela Klimke, 
zuvor hatte Stefan Schneiders diese Funktion für insgesamt 19 Jahre inne. Die 
Abteilung hatte Ende 2012 299 Mitglieder, davon 164 Kinder und Jugendliche. 
Der Trainingsbetrieb soll ausgeweitet werden, momentan stehen 10 Übungsleiter 
und 7 Kampfrichter zur Verfügung. Die Abnahme des Sportabzeichens fand 
wieder regen Zuspruch. Es waren im vergangenen Jahr 47 Kinder und 
Jugendliche sowie 73 Erwachsene, die erfolgreich das Sportabzeichen ablegten. 
Hervorgehoben werden zudem die sportlichen Leistungen von Alina Schwaiger, 
Judith Rzehaczek und Georg Haltmeier bei verschiedenen Wettkämpfen. 
Der 19. Lohhofer Osterlauf war wieder ein voller Erfolg, allerdings musste 
witterungsbedingt ein Rückgang der Teilnehmerzahlen für beide Läufe 
gegenüber dem Vorjahr festgestellt werden. 
Bei der Jugendolympiade des Landkreises wurde Leichathletik durch die 
Abteilung organisiert und es waren 140 Teilnehmer im Hans-Bayer-Stadion. 
Die Abteilung wird dieses Jahr 40 Jahre alt. 
 

- Volleyball: Matthias Kock: 
Die erste Damenmannschaft hat als Vizemeister in der zweiten Bundesliga 
abgeschlossen, bei durchschnittlich 350 Zuschauern ist ein reges und 
gestiegenes Interesse an den Heimspielen festzustellen. Richarda Zorn ist als 
neue Managerin sehr aktiv, der Damentrainer Benedikt Frank wird den Verein 
zum Saisonende verlassen. 
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Die U18 weiblich errang den 3. Platz bei den Deutschen Meisterschaften, die 
Seniorinnen wurden Deutscher Meister. 
Die bisher vom Bayerischen Volleyballverband im BallhausForum genutzten 
Räumlichkeiten werden zukünftig von der Stadt Unterschleißheim an den SVL 
verpachtet werden, diese Zimmer werden somit als ‚SVL-Pension’ mit knapp 30 
Betten als Übernachtungsmöglichkeit für jugendliche Sportler und auch andere 
Personenkreise zur Verfügung stehen. 
Am 13.07.13 wird wieder der KiO-BusinessBeachCup stattfinden, insgesamt 42 
Mannschaften können sich anmelden. 
Matthias Kock dankt den Fans und Sponsoren, dem Präsidium, der 
Geschäftstelle, Stadt und Stadtrat wie auch dem Bürgermeister, der gerade 
zusammen mit seiner Frau zur Versammlung erschienen war, für die 
Unterstützung. 

 
- Schwimmen: Georg Wolf: 
 Die Abteilung hat 414 Mitglieder, davon 260 Kinder und Jugendliche. Für 

Neumitglieder bei den Anfängern gibt es weiterhin Wartelisten von ca. 1 ½ bis 2 
Jahren, Gründe sind unter anderem fehlende Badzeiten und Übungsleiter. In 
2012 konnten durch die Leistungsgruppe 1 und 2 wie auch Masters zahlreiche 
Erfolge auf nationaler wie internationaler Ebene erzielt werden. 

 Durch eine Änderung des Deutscher Schwimmverbandes ist kindgerechtes 
Schwimmen für Kinder kleiner 7 Jahre nun ohne Registrierung möglich. 
Georg Wolf spricht seinen Dank an die Eltern, das Präsidium und die Stadt 
Unterschleißheim aus. 

  
- Badminton: Markus Schemat: 
 Neuer Abteilungsleiter ist Maximilian Walter. Die Abteilung hat momentan ca. 

180 Mitglieder und das vergangene Jahr finanziell mit einen geringen Defizit 
abgeschlossen. Mit vier Erwachsenenmannschaften wurde am Spielbetrieb 
teilgenommen. Ziel ist es nun, Jugendliche zurück zur Abteilung zu holen, die 
bereits im Bayerkader gespielt haben. In 2013 hat die Abteilung ihr 30-jähriges 
Jubiläum. 
Der Dank wird an das Präsidium und die Stadt Unterschleißheim für die 
kostenfreie Nutzung der Turnhallen gerichtet. 

  
- Rehasport: Frank Kuroschinski: 
 Die Inklusion wurde vorangetrieben, gerade bei Individualsportarten konnten 

viele Kinder begeistert und die Mitgliederzahl erhöht werden. Schwerpunkt ist 
weiterhin Schwimmen, auch als Leistungssport: eine deutsche 
Jungendmeisterschaft und 5 deutsche Vizemeisterschaften wurden erreicht. In 
2012 konnte ein ausgeglichener Haushalt ohne Defizit erzielt werden. Dem 
Team im Vorstand wird für die Zusammenarbeit gedankt. 

  
- Herzgruppe: Ursula Hamann: 
 Die Abteilung hat momentan 66 Mitglieder und die Abteilungsleitung ist nahezu 

unverändert. Ziel ist nicht der Leistungssport, ein Mitglied der Herzgruppe konnte 
aber das Sportabzeichen verliehen bekommen. Im Vordergrund stehen vielmehr 
Ausflüge und das gesellige Beisammensein. Es wurde ein Ausflug zum 
Bayerischen Wald unternommen, auch ein Grillabend und die Weihnachtsfeier 
fanden statt. Heuer hat die Herzgruppe ihr 25-jähriges Jubiläum. Gedankt wird 
Brigitte Weinzierl, Daniela Klimke und der Stadt Unterschleißheim. 
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- Rolling Wheels: 
 Die Abteilung ist bei der Mitgliederversammlung nicht vertreten. Thomas 

Stellwag ist weiterhin Abteilungsleiter. 
 

- Tennispark Unterschleißheim: Petra Kubin: 
 Dank wird an das Präsidium, VAS, Geschäftsstelle und die Stadt 

ausgesprochen. In 2012 gab es 20 Kündigungen und 13 Eintritte, so dass die 
Abteilung zum Jahreswechsel 106 Mitglieder hat. Finanziell ist das vergangene 
Jahr eine Gratwanderung gewesen, für Platzpflege und Tilgung mussten 12.000 
EUR aufgewendet werden. In 2012 nahmen 8 Mannschaften am Spielbetrieb 
teil, Damen 40 gelang der Aufstieg in die Bezirksliga und Herren 40 in die 
Bezirksklasse. Die gemeinsame Tennisschule mit Tennis Lohhof hat sich gut 
entwickelt, bei der Vereinsgaststätte wurde ein passender Pächterwechsel 
erreicht, z.B. ein Mittagstisch wird nun angeboten. Durch die Erweiterung des 
Hotel Dolce wird es beim Tennispark eine Reduzierung um vier Tennisplätze 
geben, Details sind zwischen der Stadt, Dolce und dem SVL in Klärung. 

 
Zu den Berichten der Abteilungen gibt es keine Wortmeldung. 

 
 
3. Rechenschaftsbericht der Schatzmeisterin 
 

Der Geschäftsbericht für das Jahr 2012 und den Jahresabschluss trägt die Schatzmeisterin 
Erika Hecht ausführlich vor. Beide Berichte sind dem Protokoll als Anlage beigefügt, es konnte 
ein Überschuss erzielt werden. Die Schatzmeisterin dankt der Stadt und den Stadträten für die 
Unterstützung. 
Abschließend bedankt sich Erika Hecht für 10 Jahre sehr gute Zusammenarbeit, vor allem bei 
Brigitte Weinzierl, Carolin Kock und Daniela Klimke. 
Es gibt keine Wortmeldungen zum Rechenschaftsbericht. 
 

 
4. Bericht der Revisoren 
 

Revisor Peter Graf verliest den Bericht, der diesem Protokoll beigelegt ist. Es wurden keine 
Beanstandungen und ein einwandfreier Abschluss festgestellt. 
Es gibt keine Wortmeldungen zum Revisionsbericht. 

 
 
5. Entlastung des Präsidiums 
 

Der Revisor empfiehlt der Mitgliederversammlung die Entlastung des Präsidiums. Dem Antrag 
wird ohne Gegenstimmen entsprochen. Das Präsidium ist damit einstimmig entlastet. Die 
Präsidentin dankt den Revisoren für die Prüfung der Unterlagen. 

 
 
6. Ehrung der langjährigen Mitglieder 
 

Die Übergangsphase bzgl. alter und neuer Regelung wurde im vergangenen Jahr 
abgeschlossen. Die Präsidentin nimmt die Ehrung vor und überreicht den zu Ehrenden jeweils 
eine Urkunde und eine Anstecknadel. Geehrt wurden Mitglieder für 15, 20, 25, 30, 35, 40, 45, 
50, 55 und 65 Jahre Mitgliedschaft beim SVL. 
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Eine Sonderehrung wird dem Ersten Bürgermeister, Rolf Zeitler, zu teil, Er ist seit 30 Jahren 
Ehrenmitglied von VB und erhält vom Abteilungsleiter VB, Matthias Kock, eine lebenslange 
Saisonkarte für sich und seine Familie. 
 
Günther Balham wird von der Präsidentin für 25 Jahre Tätigkeit im Verein geehrt. Vor seiner 
bislang zweijährigen Tätigkeit als Revisor war er 23 Jahre der Schatzmeister des 
Gesamtvereins. 
 
Die Präsidentin bedankt sich bei der ausscheidenden Schatzmeisterin, Erika Hecht, die für 10 
Jahre die finanziellen Angelegenheiten sehr gewissenhaft und menschlich geführt hat. Dem 
Dank schließen sich die Mitarbeiter der Geschäftsstelle an. 

 
 
7. Neuwahlen 
 

Das Präsidium, der Ehrenrat, die Frauenvertreterin, der Pressewart, der Organisationsleiter 
und die Revisoren werden turnusmäßig neu gewählt. 

  
Für den Wahlausschuss wurden lt. § 11 Abs. 6 in der Sitzung des Vereinsausschusses vom 
12.03.2013 benannt: Manfred Utz (Vorsitz), Karl Horst und Fritz Eisenschenk. 
 
Der Wahlleiter eröffnet um 21:50 den Tagesordnungspunkt und weist auf die Modalitäten hin: 
Eine geheime Wahl findet statt, sobald einer der Kandidaten oder 10 % der Wahlberechtigten 
dies wünschen. Die am Eingang ausgeteilten Wahlkarten sind für eine geheime Wahl wichtig, 
da nur damit die Wahlunterlagen erhältlich sind. 
 
Für das Amt des Präsidenten bewerben sich Brigitte Weinzierl und Stefan Schneiders, der 
Wahlleiter bittet beide Kandidaten um eine kurze Vorstellung.  
* Brigitte Weinzierl wurde von vielen Seiten angesprochen, weiterhin als Präsidentin zur 
Verfügung zu stehen. Es stehen einige Projekte an, die fortgeführt werden müssen, ihr guter 
Kontakt zur Stadt bzw. Stadtrat kommt dem Verein zu Gute und die Arbeit mit dem SVL 
bereitet viel Freude. 
* Stefan Schneiders ist seit 25 Jahren im Verein aktiv, z.B. beim Lohhofer Osterlauf. Mit einem 
Team aus verschiedenen Abteilungen möchte er basierend auf den Themen der 
Vergangenheit, d.h. demographischer Wandel, 50+, jüngere Generation und Qualität der 
Übungsleiter, zukünftig auf Trends, neue Sportarten und die Jugendarbeit eingehen. 
In der anschließenden geheimen Wahl wird Brigitte Weinzierl mit 109 von 177 abgegeben 
Stimmen zur Präsidentin gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Die Wahl der weiteren Ämter wird offen, durch Handzeichen durchgeführt. Das Protokoll zu 
den Wahlen ist dem Bericht beigefügt. 
 
Als Nachfolger für die ausscheidende Schatzmeisterin kandidiert Sebastian Dienelt, der sich 
der Versammlung vorstellt. Er ist Prokurist und Leiter des Kreditgeschäftes bei einer örtlichen 
Bank und im SVL bei der Abteilung Tischtennis aktiv. 

  
In offener Abstimmung wird gewählt: 
Vizepräsident:  Stefan Schneiders 
Schatzmeister:  Sebastian Dienelt 
Schriftführer:   Stefan Guggenmos 
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Ehrenrat:   Josef Diehl 
    Josef Leitl 
    Karl Rammelsberger 
    Norbert Schindler 
    Klaus Schneider 
Frauenvertreterin:  Daniela Klimke 
Pressewart:   Petra Halbig 
Revisoren:   Günter Balham 
    Peter Graf 
 
Alle Kandidaten werden einstimmig und ohne Gegenstimme gewählt und nehmen ihr Amt an 
bzw. haben Ihre schriftliche Zusage abgegeben. 
Die Präsidentin dankt dem Wahlausschuss und der Versammlung für das erwiesene 
Vertrauen. 

 
 
8. Vorlage des Haushaltsplanes 2013 
 

Erika Hecht präsentiert den Haushaltsplan 2013, der dem Protokoll als Anlage beigefügt wird. 
Von den Mitgliedern werden keine Fragen zum Haushaltsplan gestellt. 

 
 
9. Beschluss des Haushaltsplans 
 

Der Haushaltsplan, der Einnahmen und Ausgaben von jeweils 1.207.571,- EUR vorsieht, wird 
ohne Gegenstimmen einstimmig beschlossen. 

 
 
10.  Anträge und Verschiedenes 
 

Es liegen keine Anträge vor und es gibt keine Wortmeldungen durch die Mitglieder. 
 
Die Präsidentin dankt für den Besuch der Mitgliederversammlung und die damit verbundene 
Ausdauer. Sie wünscht den Anwesenden ein verletzungsfreies Jahr sowie einen guten 
Nachhauseweg und schließt die Versammlung. 

 
 
 
 
 

Stefan Guggenmos       Brigitte Weinzierl 
  Schriftführer            Präsidentin 
 

 
Anlagen:  

1. Anwesenheitsliste 
2. Bericht des Präsidenten 
3. Bericht Abteilung Turnen 
4. Geschäftsbericht für das Jahr 2012 
5. Jahresabschluss 2012 
6. Revisionsbericht 
7. Haushaltsplan 2013 
8. Protokoll des Wahlausschusses 


